

Nachruf für Herrn Univ.Prof. Dr. Friedrich Sebening

(1930 – 2015)

Die Österreichische Gesellschaft für Herz/Thoraxchirurgie und die Österreichische Gesellschaft für Chirurgie bedauern zutiefst mitteilen zu müssen, dass unser Ehrenmitglied, Herr Univ.Prof. Direktor Dr. Friedrich Sebening 85-jährig am 12. Juli 2015 verstorben ist. Herr Prof. Sebening war ein hervorragender Vertreter der Münchner herzchirurgischen Schule, die 1959 von Rudolf Zenker begründet wurde.

Nach seiner Ausbildung an der Münchner Technischen Universität wurde er im Jahr 1973 mit der Leitung des Deutschen Herzzentrums München betraut – eine Institution, welche unter seiner Führung nicht nur im deutschsprachigen Raum einen hervorragenden Ruf erlangte.

Friedrich Sebening stand Herzchirurgen aus Österreich für fachliche Anfragen und Studienaufenthalte jederzeit und außerordentlich bemüht zur Verfügung und hat mit seiner aktiven Teilnahme als Vorsitzender und Vortragender österreichische Tagungen und Kongresse bereichert.

Eine besondere Beziehung bestand zur Grazer Herzchirurgie, wo es ihm (mit Professor Kliner, ebenso aus München) zusammen mit Julius Kraft-Kinz und seinem Team am 19. Oktober 1962 gelang, die erste Herzoperation in Österreich an der Herz-Lungen-Maschine erfolgreich durchzuführen.

Die Österreichischen Gesellschaften für Chirurgie und für Herz/Thoraxchirurgie danken Herrn Prof. Dr. Sebening für seine Verdienste in Österreich und werden ihm stets ein ehrendes Andenken bewahren.

Univ.Prof. Dr. Heinrich Mächler, MBA
Generalsekretär der ÖGTHC